

| Primeras Planas | | IECM | | Elección del Poder Judicial Federal |

| Reforma Electoral | | INE | | TEPJF |

| Congreso Local | | Columnas |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Cuesta 6 mmdp reparar piquetes. **El Universal:** Boom de menores detenidos, por vender droga para cárteles. **La Jornada:** Aisladas por las lluvias, 259 localidades de cinco estados; van 47 muertos. **Excélsior:** Activan puentes aéreos de auxilio. **El Heraldo de México:** Inicia censo de damnificados por lluvias. **Milenio Diario:** Claudia va a Puebla y Veracruz; garantiza censo y apoyo a todos. **El Financiero:** Abren tensiones geopolíticas oportunidades para México. **El Economista:** Inversión física en el 2026 crecerá 9.7%; llegará a 2.5% del PIB. **El Sol de México:** Red de contrabando, con negocios activos. **24 Horas:** Sheinbaum: nadie quedará en desamparo. **Reporte Índigo:** Rompe Esquemas.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Entregan ahora SÍ Cuidados. El Universal Cd.: Brugada propone diálogo periódico entre Poderes. La Jornada Cd.: Clara Brugada rinde Informe de gobierno. El Heraldo de México Cd.: Destaca baja de delitos por 7 años seguidos en la capital. Milenio Diario Cd.: "Menos deuda, más inversión y cero derroche", sello en CdMx. El Sol de México Cd.: Llama a la paz en las marchas. 24 Horas Cd.: Brugada rinde cuentas y entrega paquete de iniciativas. Reporte Índigo Cd.: IECM termina Auditoría Interna al Sistema de Gestión de Calidad Electoral.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

Rumbo a la recertificación de la Norma internacional ISO, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) concluyó la Auditoría Interna del Sistema de Gestión de Calidad Electoral (SGCE) a sus diversas áreas y procesos, con el objetivo de revisar, validar y observar los servicios y procesos que lo conforman, de acuerdo a las normas establecidas. La consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño, destacó que este ejercicio, previo a la auditoría externa programada para finales de año, no sólo constituye una buena práctica institucional, sino también un paso esencial para renovar la certificación de calidad electoral. 24 Horas, Reporte Índigo, La Razón de México, Basta, El Heraldo de México (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Ovaciones (sitio), La Razón On line (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), Eje Central, Publimetro (sitio), Investing (Sitio), Sociedad Noticias CDMX (sitio), Periódico Leo

La Trastienda publica: Otro ejemplo de la importancia de lo local en materia de organización de comicios se dio en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que concluyó su Auditoría Interna del Sistema de Gestión de Calidad Electoral. Con la culminación de este proceso, el **IECM** se alista para logar su recertificación bajo la norma ISO/TS 54001:2019. **Patricia Avendaño**, la consejera presidenta, ha sido especialmente cuidadosa para hacer de la transparencia una herramienta de verdadero apoyo al fortalecimiento de la confianza ciudadana en la función electoral. <u>Eje Central</u>





Clara Brugada cumplió un año como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, por lo que, como mandata la Constitución local, entregó su Primer Informe ante el Congreso y después dió un mensaje ante legisladores y la ciudadanía. Entre los invitados especiales estuvieron Mario Delgado, titular de la SEP; Jesús Ramírez Cuevas, coordinador de asesores de la Presidencia; Ernestina Godoy, secretaria de Gobernación; Laura Castillo, presidenta de la Cámara de Senadores; **Patricia Avendaño**, consejera presidenta del **IECM** y otras personalidades de la política nacional arribaron al Congreso para escuchar el Primer Informe de Brugada. La Razón On line (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio)

La presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño Durán afirmó que existe una muy buena comunicación con la actual administración de la ciudad de México y que van a esperar a que les depara el futuro ante el proceso de la reforma electoral. En entrevista a su llegada al informe de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, la consejera presidenta del IECM afirmó que los servidores públicos se tienen que atener al juicio de la ciudadanía, que será quién realice el balance del gobierno capitalino. X (antes Twitter)

En la Ciudad hubo 20 casos en que dos proyectos del Presupuesto Participativo 2025 obtuvieron la misma cantidad de votos, por lo que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** tuvo que organizar asambleas ciudadanas para alcanzar un desempate. El escenario se presentó en las alcaldías Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Miguel Hidalgo, Gustavo A. Madero, Tlalpan, Iztapalapa y Magdalena Contreras. Maira Melisa Guerra Pulido, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó que en las colonias donde se presentó este fenómeno, se realizaron reuniones para que los vecinos hicieran el desempate mediante una votación a mano alzada. Reforma

En México, más de 31 millones de personas tienen entre 15 y 29 años. Representan una quinta parte de la población, pero su presencia en la vida democrática es mínima. Aunque constituyen el grupo etario más numeroso, son también el que menos vota y menos participa en procesos políticos. Según datos del Inegi y del INE. los jóvenes varones entre 19 y 29 años son quienes menos acuden a las urnas, una tendencia que se mantiene desde 1994. Este fenómeno no es casual. Como lo señaló Eduardo Martín Piedra, activista LGBTIQ+ y funcionario del **Instituto Electoral de la CDMX**, existe una crisis de representación política al decir que "en los espacios de representación no hay juventudes, y si las hay, no conectan con los jóvenes. No hablan su lenguaje ni tienen su agenda". Excélsior

Vecinos que se oponen a la Utopía de Álvaro Obregón han tenido un diálogo con el Secretario de Gobierno, César Cravioto, a quien le urgieron garantizar la subsistencia de áreas verdes del Parque Águilas-Japón. "El parque Japón se compone de 36 hectáreas, pero nada más quieren declarar Área de Valor Ambiental (AVA) una parte, sólo 22 hectáreas. Entonces ¿en qué van a usar las otras 14 hectáreas?", cuestionó la vecina Silvia Urquidi a Cravioto. Durante el encuentro del viernes, Cravioto les informó que hoy se llevará a cabo otro diálogo, en el que se les informará a los colonos sobre los detalles de la obra. Aunque el Secretario enfatizó que la consulta pública realizada arrojó una votación favorable para la construcción de la Utopía, los vecinos señalaron que tuvo irregularidades, como la falta de un padrón y la ausencia del **IECM**. Metro, Reforma.com (sitio)





El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) arrancó el proceso de consulta dirigido a la población indígena de las 16 alcaldías capitalinas, con el objetivo de definir las acciones afirmativas que asegurarán su representación en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027 (PELO). Del 9 al 24 de octubre, se llevarán a cabo Asambleas Consultivas en distintas alcaldías, donde se escuchará la voz de comunidades indígenas, autoridades tradicionales, defensorías de derechos y organizaciones representativas. Maya Comunicación (Sitio), Diario Chilango MX (Sitio)

Los Mismos de Siempre publica: la elección de jueces y magistrados por voto popular, una figura inédita en México, ha dejado al descubierto un conjunto de desafíos técnicos, normativos e institucionales que podrían comprometer su legitimidad si no se atienden antes del próximo ciclo electoral en 2027. Esta semana, autoridades electorales locales, expertos y representantes del Poder Judicial se reunieron en el Foro Nacional sobre Experiencias Técnico-Operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo Local, organizado por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (IECM). Uno de los principales problemas detectados por los organizadores de los procesos electorales judiciales fue la falta de coordinación y criterios dispares. De los 32 estados del país, 19 ya han realizado elecciones judiciales. Un cuestionario aplicado por el IECM reveló problemas estructurales: Falta de coordinación entre poderes locales: los comités de evaluación operan con criterios distintos, sin una guía nacional. El Economista

Desplegado del PRD capitalino: Desde la Dirección Estatal del PRD CDMX manifestamos nuestro reconocimiento por los resultados alcanzados en este primer año de gobierno de la maestra Clara Brugada, en este ejercicio democrático de rendición de cuentas ante las y los ciudadanos. Los logros alcanzados por la administración capitalina se ven reflejados en la consolidación de los derechos por los que la izquierda progresista ha luchado históricamente. La Dirección Estatal del PRD CDMX manifiesta su plena disposición, sin regateos, para seguir construyendo y ampliado los derechos y libertades en la administración de Clara Brugada y que han sido conquistas de los capitalinos en los últimos años. ATENTAMENTE: Dirección Estatal del PRD CDMX Karla López Celis, Secretaria General; Polimnia Romana Sierra Bárcena, Secretaria; Luz del Carmen Rocha Silva, Secretaria; Mario T. Reyna, representante ante el IECM. El Heraldo de México, La Jornada

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Tras haber sido electo en el pasado proceso electoral del Poder Judicial de la Federación (PJF), Jaime Vladimir Angel Cisneros de la Cruz ocupó una posición como magistrado en el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa en Nuevo León. El 18 de junio, Carla Humphrey, consejera del INE, puso votación la constancia de mayoría para Cisneros, debido a los señalamientos de acoso por parte de alumnas de la UANL, pero fue avalado por el órgano electoral al no haber sentencia firme contra el entonces candidato. Por lo tanto, el 17 de septiembre tomó protesta como magistrado. Reforma

REFORMA ELECTORAL

El representante de Morena ante los órganos electorales, Alfonso Bermúdez Ruiz, reconoció que la existencia de los organismos público-electorales, conocidos como Oples, son necesarios para la adecuada realización de los procesos, y el respaldo que se da en el registro de las candidaturas. En entrevista señaló que el tema sin duda será discutido el tema de los organismos públicos locales, e indicó que en su opinión como representante ante ellos, es necesario que sigan existiendo. <u>Intolerancia (sitio)</u>





A tan solo ocho días de distancia, entre sus dos participaciones más recientes, la del seminario Reforma Electoral. ¿Hacia dónde ir?, organizado por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM (1 de octubre de 2025) y la audiencia pública en Sonora convocada por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral (8 de octubre), Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), ha logrado posicionarse como una de las voces más sólidas, técnicas y con autoridad moral dentro del debate nacional sobre el futuro del sistema electoral mexicano. El Heraldo de México

Diputados de los diversos grupos parlamentarios, así como Congresos locales, han presentado durante los últimos 10 años un total de 30 iniciativas de reformas constitucionales para eliminar o acotar el fuero de los legisladores, de las cuales 29 han sido desechadas o retiradas, mientras que solo una se encuentra en condiciones de ser dictaminada. En ese contexto, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció el pasado 1 de octubre una propuesta para poner fin al fuero de los legisladores, como parte de la próxima reforma electoral. Milenio Diario

Templo Mayor publica: todavía no hay reforma electoral pero centenas de empleados administrativos y del servicio profesional electoral se están retirando anticipadamente. Según los registros del programa de retiro voluntario, casi mil empleados se anotaron. Y cuentan que hay muchos más que andan sopesando salir del INE cobrar una buena liquidación. Reforma

Álvaro Arreola Ayala escribió: la reforma en materia electoral que presentará la titular del Poder Ejecutivo federal en enero del próximo año es el proceso político más importante del régimen inaugurado en 2018. Tiene mayor importancia que la reciente votación que reformó al Poder Judicial, pues para los futuros comicios se espera que la libertad del voto y el sentido que a éste le dé la voluntad popular se encuentren garantizados por los tres poderes del Estado. La Jornada

La Feria publica: con los fracasos de la alternancia (2000-2018) llegó el "necesitamos algo distinto", y a fin de ganar, en campaña López Obrador sumó gente variopinta; una vez en Palacio Nacional, restableció mucho del modelo corporativo priista con alianzas con sindicatos, etcétera. Morena, una centrípeta espiral multicolor de liderazgo único. Desde entonces la oposición, particularmente PRI y PAN, parece el PRD que narra Basave: organizaciones donde perder es muy redituable: gobernadores priistas que acabaron en embajadas, o el panista Mauricio Vila estudiando en Boston. Y falta ver si la reforma electoral claudista no termina de reducir el margen de maniobra a las dirigencias opositoras, bajándoles el fondeo y, al primar el territorio, la capacidad de negociar candidaturas. El Financiero

Rozones publica: cómo estarán las cosas en el Instituto Nacional Electoral, encabezado actualmente por Guadalupe Taddei, nos comentan, que nomás 970 trabajadores se anotaron al proceso de retiro voluntario, para acceder así a una liquidación y a un pago extra. O sea para mandar a volar su permanencia en el instituto. En total, de acuerdo con reportes periodísticos, son 707 del área administrativa y otros 263 del servicio profesional electoral nacional. La Razón de México





Redes de Poder publica: después de días de intensa polémica en el Congreso, por el jaloneo de las reformas a la Ley de Amparo, parece ser que finalmente esta semana será aprobada esta iniciativa en la Cámara de Diputados, ya sin el transitorio de retroactividad y habrá que ver si con alguna otra modificación en la iniciativa original. Pero a esta discusión, se sumarán la discusión y aprobación en la Miscelánea Fiscal y de la Ley de Ingresos, según lo confirmó el presidente de la Jucopo en San Lázaro, Ricardo Monreal. Reporte Índigo

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Luego de la discusión que ha causado el conflicto vial que se genera diariamente afuera del Liceo Mexicano Japonés, en la alcaldía Álvaro Obregón, el plantel educativo anunció nuevas medidas para ordenar el tránsito; no obstante, vecinos pidieron que las sanciones y la supervisión de las autoridades continúen para evitar que la problemática se presente de nuevo. La integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco) de la zona, Carla Gómez, dijo a este diario que celebra las nuevas disposiciones, pues aseguró que permitirán recuperar el orden vial "en una importante avenida que conecta Jardines del Pedregal con Periférico". La Razón de México

INE

Somos México se colocó a solo 70 Asambleas Distritales para cumplir con las 200 marcadas por los lineamientos del INE para obtener registro condicionado como Partido Político Nacional, con el objetivo de participar en las elecciones intermedias de 2027, como primer punto de llegada rumbo a los comicios presidenciales de 2030. 24 Horas

Con Valor y con Verdad publica: el PAN, el que vivió dignamente combatiendo al PRI hasta conquistar la Presidencia de la República a principios del milenio, hoy vive un gran dilema. Saben que solitos no llegarán muy lejos en las elecciones de 2027; pero también tienen muy claro que volverse aliar con el Revolucionario Institucional sería hacerse el "harakiri". Eso del Pacto por México (la estrategia de Peña, para las reformas estructurales) y las alianzas Va por México, primero, Fuerza y Corazón por México, después, donde también incluyeron las migajas del PRD, terminaron por descomponer al PAN, que fundara Gómez Morín. El INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sólo dejarán pasar a los nuevos participantes que lleven la palomita divina, y esa saldrá desde Palacio Nacional. El Heraldo de México

Los Números Hablan publica: las reformas a la Ley de Aduanas, los cambios a la ley de amparo y los futuros ajustes al árbitro electoral, el INE, aumentarán la lista a 60 observaciones que México tendría que atender si quiere pasar a la ronda de renegociar el acuerdo de libre comercio. ContraRéplica

Agenda de Poder publica: En este nuevo escenario, la oposición mexicana no está muerta, pero sí en proceso de depuración. En la pasada elección federal -considerada histórica por el enorme porcentaje de votos que obtuvo una candidata presidencial y su coalición-, cuatro de cada diez votantes no eligieron al hoy oficialismo como su opción. Según los cómputos del INE, Claudia Sheinbaum obtuvo 59.7% de los votos, mientras que su coalición legislativa apenas rondó el 55%: casi cinco puntos de voto cruzado. El Independiente

CONGRESO LOCAL





La jefa de Gobierno, Clara Brugada, rindió su primer informe de Gobierno ante el Congreso capitalino, donde destacó los cambios que ha tenido la Ciudad de México en el año que lleva a cargo de la administración y la continuidad al proyecto de la Cuarta Transformación que encabeza. Asimismo, entregó la iniciativa de la Ley del Sistema de Cuidados, y reformas en materia de despojos, el aumento en las penas por lesiones que involucren razones de género, amenazas y asociación delictuosa. En el pleno, la mandataria capitalina estuvo acompañada por el presidente de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, Jesús Sesma; el presidente del Poder Judicial de la CDMX, Rafael Guerra; y a nombre de la presidenta Claudia Sheinbaum, Marath Baruch Bolaños, secretario del Trabajo y Previsión Social de México, a quienes agradeció su respaldo. El Heraldo de México, Diario de México, Reporte Índigo, Reporte Índigo, La Jornada, El Sol de México, El Universal, Reforma, El Universal, Ovaciones, Milenio Diario, Eje Central, Excélsior

Los morenistas en el Congreso de la Ciudad de México llamaron a la oposición a sumar propuestas con seriedad y evitar el golpeteo político. Durante la sesión solemne del primer Informe de gobierno de Clara Brugada, Morena y sus aliados reconocieron el actuar de la mandataria capitalina, quien cuenta con un "amplio" respaldo ciudadano; la lideresa de la fracción, Xóchitl Bravo, hizo un llamado a los grupos y asociaciones parlamentarias, y a las 16 alcal días, a sumarse a las propuestas del gobierno capitalino y evitar el golpeteo político en favor de la gente. La Jornada,

¿Será? publica: la mujer que detuvo y entorpeció el ingreso de la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, al informe de la jefa de Gobierno, no solo arremetió contra una persona que fue invitada. Se trata de una representante popular, electa democráticamente, que acudía al Congreso local en representación de los ciudadanos de ese territorio de la CDMX, por lo que no puede tolerarse ese tipo de comportamiento prepotente e ignorante. 24 Horas

Sube y Baja publica: el legislador federal Sergio Mayer, se quedó profundamente dormido durante la comparecencia de Clara Brugada, Jefa de Gobierno de la CDMX, con motivo de su Primer Informe de Gobierno en el Congreso de la Ciudad de México. La Crónica de Hoy

Cuenta Corriente publica: está por definirse en el pleno de la SCJN, que encabeza el ministro Hugo Aguilar, el futuro de la doble tributación del IVA por compras en plataformas. Se supone que el IVA es un impuesto federal y supone un gravamen sobre el consumo total de un bien o servicio, pero el Congreso de la Ciudad de México aprobó, como parte del paquete económico de 2021, un impuesto, que se inscribe como aprovechamiento, de 2% a pagar antes de impuestos sobre la factura total que se contrate a través de una plataforma de reparto. Excélsior

Sacapuntas publica: espaldarazo total recibió la jefa de gobierno de CDMX, Clara Brugada, al rendir su Primer Informe ante el Congreso capitalino. Entre arengas, vivas y porras fue cobijada por los suyos: simpatizantes, diputados, alcaldes y funcionarios federales. Ahí reconoció el trabajo de su equipo y recordó que se están asentando las bases del segundo piso de la 4T. El Heraldo de México

Pulso Político publica: en una capital de la República dañada como nunca por torrenciales lluvias e inundaciones, pero también por obras hidráulicas y drenaje que nunca se realizaron en sexenios priistas, perredistas y morenistas, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentó ayer su primer informe en el Congreso capitalino, en el que convocó a





empresarios y ciudadanos a "construir una ciudad en paz, esperanza, cuidadora y defensora de los derechos humanos". La Razón de México

Glorieta de Colón publica: la jefa de Gobierno, Clara Brugada, al estilo del más recalcitrante viejo priísmo gandalla, tomó las calles aledañas al Congreso de la Ciudad de México y puso sus reglas al interior del Recinto. Desde una hora y media antes que llegara para su Informe sus guaruras ordenaron que nadie permaneciera en los alrededores, ni siquiera en las escalinatas. El Independiente

CIUDAD DE MÉXICO

La referencia al cártel inmobiliario por parte de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, encendió los ánimos de Acción Nacional durante el Primer Informe. La Mandataria mencionó en su mensaje el caso de corrupción inmobiliaria que hasta el año pasado era investigado en la Alcaldía Benito Juárez. "Estamos también comprometidos con la erradicación de cualquier forma de corrupción inmobiliaria, especialmente aquella que se hace al amparo del poder y que lucra con derechos para hacer negocios indebidos, no más cárteles inmobiliarios en la Ciudad de México", dijo Brugada, tras lo cual, legisladores del PAN optaron por dejar la Sala del Pleno. Reforma

Con prácticamente dos años de retraso, el Congreso de la Ciudad recibió una propuesta de Ley de Sistema de Cuidados emanada del Ejecutivo local. Ayer, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, acudió a Donceles para rendir su Primer Informe. Como parte de la visita, también hizo entrega de un paquete de reformas entre las que se encuentra la Ley de Cuidados. Reforma

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, aseguró que se está trabajando para hacer cumplir una orden emitida por el Tribunal de Justicia Administrativa local para prohibir la venta de animales en el Mercado de Sonora, con lo que los locatarios tendrán que cambiar de giro antes de que acabe el año O, de lo contrario, serán clausurados. Al llegar al Primer Informe de Gobierno de Clara Brugada, Evelyn Parra expuso que se trata de un aproximado de 80 locatarios los que venden animales en el Mercado de Sonora, a los que se advirtió que tenían hasta este año para detener estas prácticas, de los cuales, celebró, 10 ya han cumplido. El Universal

Las tensiones geopolíticas, rupturas comerciales y la competencia tecnológica son factores que, si México sabe abordar, podrían jugar a su favor. Marcelo Ebrard, secretario de Economía, dijo que si el país aprovecha con inteligencia las circunstancias, podrían traducirse en una expansión económica sin precedentes. En su intervención en el evento "Capital de la inversión: Crecimiento y récord histórico, destacó que un sector que podría salir beneficiado es el farmacéutico. El secretario de Economía con el sector privado y la Jefa de Gobierno de la CDMX en el evento. El Financiero

NACIONAL

El Comité Nacional de Emergencias, presidido por la presidenta Claudia Sheinbaum, se mantiene en sesión y coordinación permanente con las y los gobernadores de Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro y San Luis Potosí, con el propósito de consolidar los esfuerzos interinstitucionales de auxilio, atención y recuperación en apoyo a las comunidades más afectadas. El Heraldo de México





La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, recorrió los estados de Puebla, Veracruz e Hidalgo, donde las Fuerzas Armadas implementan los Planes DN-III-E y Marina al igual que en San Luis Potosí y Querétaro, debido a las afectaciones provocadas por las intensas lluvias registradas en los últimos días. Anunció que se realizarán censos, a través de la Secretaría del Bienestar, para iniciar la distribución de apoyos a las personas que resultaron damnificadas por las recientes lluvias. Reporte Índigo

Entre enfrentamientos por falta de acuerdos, los diputados federales analizarán y votarán esta semana la reforma a la Ley de Amparo y la parte de ingresos del Paquete Económico 2026. Se prevé que la 4T sólo acepte la modificación de un transitorio para evitar la retroactividad de la ley en los juicios de amparo, mientras que se espera que se aprueben los impuestos a bebidas azucaradas, tabaco, juegos y sorteos y videojuegos como parte de la recaudación del país el próximo año. Eje Central

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: todavía no hay reforma electoral pero centenas de empleados administrativos y del servicio profesional electoral se están retirando anticipadamente. Según los registros del programa de retiro voluntario, casi mil empleados se anotaron. Y cuentan que hay muchos más que andan sopesando salir del INE o cobrar una buena liquidación. Reforma

Frentes Políticos publica: la presidenta Claudia Sheinbaum inició este domingo una gira por los estados más golpeados por las lluvias: Puebla, Veracruz e Hidalgo. Este lunes visitará Querétaro y San Luis Potosí. El saldo, hasta ahora, es de más de 40 muertos, miles de damnificados y comunidades aisladas. Excélsior

Sacapuntas publica: la presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a todos los niveles de Gobierno para que atiendan a los miles de afectados por las lluvias de los últimos días en todo el territorio nacional. Después de un recorrido por zonas afectadas informó que ya establecieron puentes aéreos para entregar ayuda y realizar traslados médicos, así como para restablecer caminos. Este lunes inicia el censo casa por casa para que todas y todos reciban apoyo y hoy continúan los recorridos por Hidalgo y Querétaro. El Heraldo de México

Pepe Grillo publica: el Primer Informe de Gobierno de Clara Brugada al frente de la CDMX fue un ejercicio republicano y democrático que valdría la pena replicar a nivel federal. Hubo un exceso de sensibilidad en algunas fracciones, pero lo importante es que se tuvo la libertad de exponer. De lo dicho por la jefa de Gobierno destaca su interés por resaltar los programas sociales que ha puesto en marcha su administración; estos se suman, para beneficio de las familias, a los programas federales, creando un soporte sin parangón en otras entidades de la república. La Crónica de Hoy

Trascendió publica: la presidenta Claudia Sheinbaum regresará esta semana a Poza Rica y Álamo, en Veracruz, dos de los municipios más afectados por las lluvias de los últimos días. Además, ordenó el despliegue de todas las herramientas que tiene el Estado mexicano para auxiliar a la población en caso de emergencia como la actual. Se sabe que hoy recorrerá las zonas afectadas de Hidalgo y San Luis Potosí, mientras que la secretaria del Bienestar,





Ariadna Montiel, comenzará el levantamiento del censo "casa a casa" para conocer el tamaño del reto y alistar el apoyo que necesitan las familias. Milenio Diario

Circuito Interior publica: los vecinos de la Colonia Hacienda Coyoacán se han inundado al menos 12 veces ante la falta de capacidad de un colector del desagüe que se encuentra situado bajo Calzada Del Hueso. Aunque el problema está muy identificado, cuentan los residentes que, al encontrarse en los límites entre Coyoacán y Tlalpan, nada más no hay alguna autoridad que responda por las obras que se requieren. Reforma

El Caballito publica: nos platican que no sólo el Gobierno de la Ciudad de México actualizó el Reglamento de Tránsito para poner reglas a la circulación de pipas con sustancias peligrosas y tóxicas en las vialidades, sino que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, también modificó la Ley de Protección Civil para que los expendios al público de gas natural y gas LP elaboren su programa interno de protección, lo cual, nos aseguran, no contemplaba la obligatoriedad de esos documentos. El Universal

Capital Político publica: al presentar su primer informe como jefa de Gobierno, Clara Brugada sufrió el vacío del gobierno federal, que sólo envió como representante a Marath Baruch Bolaños, el discreto secretario del Trabajo que casi nadie conoce. Atrás quedaron los días en que todos se volcaban a tomarse la foto con quien gobernaba la capital, antesala de la candidatura presidencial; esta vez sólo fueron personajes de muy bajo perfil. Excélsior

